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B E S C H L U S S  
 
aus der 17. Sitzung 
der Gemeindevertretung 
am Montag, 17.07.2023 

 

 
 
Anträge 
 

Tagesordnungspunkt 8.5 VL-184/2023 
 
Gemeinsamer Antrag der Fraktionen Bürgerliste Edermünde und Bündnis 90/Die Grünen 
bzgl. der Bereitstellung der Sachkonten-Ebene im Haushaltsplan 2023 
 
„Die Gemeindevertretung beschließt: 
Es ist ein sachkundiger Vertreter der ekom2l in den Ausschuss für Haushalt und Finanzen einzula-
den um folgenden Sachverhalt zu klären bzw. zu erläutern: 
Seit dem Haushaltsentwurf für 2023 wird die Sachkontenebene nicht mehr in der gewohnten Tiefe 
dargestellt. Laut Verwaltung hängt das mit der Einführung von neuen, zu verwendenden Formula-
ren zusammen. Eine Darstellung in der gewohnten Form ist nur unter größerem Aufwand möglich. 
Die Sachkontenebene ermöglicht erst den ehrenamtlichen Haushaltsbetrachtern einen Einblick in 
den ansonsten kumulierten Haushaltsposten. Eine Auffächerung des kumulierten Haushaltspos-
tens ist der Einstieg in eine konstruktive Beurteilung der Aus- bzw. Einnahme. Ohne diese Auffä-
cherung muss der/die Ehrenamtliche bei der Verwaltung alle Posten einzeln hinterfragen. Die Kon-
trollfunktion der Opposition wird dadurch erheblich eingeschränkt bzw. erschwert.  
Durch Recherche in unseren Nachbarkommunen, welche auch durch die ekom2l betreut werden, 
sind wir auf die Stadt Homberg gestoßen, die die Sachkontenebene in der gewohnten Tiefe weiter-
hin im Haushalt darstellt. 
Wir möchten von daher in der Diskussion mit der ekom2l klären, unter welchen Bedingungen die 
Stadt Homberg die Sachkontenebene weiterhin im Haushalt darstellen kann und ob und unter wel-
chen Bedingungen das für die Gemeinde Edermünde für die Zukunft weiterhin möglich sein kann. 
In der Diskussion zu diesem Thema waren sich eigentlich alle einig, dass die jetzige Darstellung 
nicht das Optimum darstellt.“ 
 
Fraktionsvorsitzender Bündnis 90/Die Grünen Oliver Steyer begründet den Antrag wie folgt:  
Zur Nachvollziehung der Einzelpositionen des Haushaltes ist es für die Gemeindevertreter wichtig, 
die Sachkontenebene bei den entsprechenden Einzelplänen zu kennen, um damit auch entspre-
chende Kritik und Anregungen im Entstehungsprozess des Haushaltsplans ausüben zu können.  
 
Bürgermeister Thomas Petrich verweist darauf, dass gem. Beschluss zum Änderungsantrag der 
CDU-Fraktion aus der Sitzung vom 20.03.2023 (TOP 12.3) die Sachkontenebene im Haushalt über 
den Bericht „Verwendete Sachkosten“ ausgegeben werde.  
 
BLE-Fraktionsvorsitzender Mark Valentin erwidert, dass die Bearbeitung von zwei Anlagen es auf-
wändiger mache, den Haushalt nachzuvollziehen.  
 
Abstimmungsergebnis über den Antrag: 
8 Ja-Stimme(n), 18 Gegenstimme(n), 2 Stimmenthaltung(en) 
 
Der Antrag ist damit abgelehnt. 
 

 
 
 
 
Edermünde, 26.07.2023 

https://rim.ekom21.de/edermuende/sdnetrim/UGhVM0hpd2NXNFdFcExjZUcuq7DeuIrRRMSqkQUaAKsHyEem5yDQ0EboxrYDi2ZV/Beschlussvorlage-VL-184-2023.pdf



